
Amtsausschuss Büchen 
Der Vorsitzende  

Niederschrift 

über die Sitzung des Ausschusses zur Kindertagesbetreuung am Mittwoch, den 
29.06.2016; Kindertagesstätte "Pusteblume", Roseburger Straße 20, 21514 Güster 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 20:19 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Räth, Markus  

Bürgermeister 
Burmester, Wilhelm  
Gabriel, Dennis  
Hanisch, Heinrich  
Riewesell, Uwe  
Voß, Martin  

Schriftführer 
Schering, Nina  

 
Dehr, Detlef  

Persönlicher Vertreter 
Möller, Uwe  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Werner, Hartmut  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der Sitzung vom 13.04.2016 
 
 

 

3)  Bericht des Vorsitzenden 
 
 

 

4)  Bericht der Verwaltung 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Antrag auf Erweiterung der Betreuungszeiten der Ev.-Luth. Kirchengemeinde Siebenei-
chen für die Kindertagesstätte "Schatzkiste" in Müssen 

 
 

 

7)  Erweiterung der Kindertagestätte "Pusteblume" in Güster 
 
 

 

8)  Praktikantenstellen in den Kindertagesstätten 
 
 

 

9)  Änderung des Fachkraft-Kind-Schlüssels 
 
 

 

10)  Erweiterung Öffnungszeiten der Krippengruppe "Villa Kunterbunt" in Büchen 
 
 

 

11)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
Tagesordnungspunkte 

 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Räth eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschluss-
fähigkeit der Versammlung fest. Ferner stellt er fest, dass die Einladungen form- 
und fristgerecht ergangen sind. 
 
Herr Möller bittet um Streichung des TOP 8 „Einführung von Randzeiten Elemen-
targruppe Büchen“. Stattdessen soll der TOP „Praktikantenstellen in den Kinder-
tagesstätten“ eingefügt werden. Hierzu besteht Einvernehmen.  
 
 

  
2) Niederschrift der Sitzung vom 13.04.2016 
  

Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung erhoben.  
 
 
 

  
3) Bericht des Vorsitzenden 
  

Herr Räth berichtet über die Sitzung des Kita-Beirates am 24.06.2016 in der auf 
die Vollbelegung in allen Kindertagesstätten hingewiesen wurde. Ferner wurde 
Frau Nadine Meyer (Elternvertretung Kindertagesstätte Hundertwelten) zur neuen 
Vorsitzende gewählt. 
 
Weiter berichtet der Vorsitzende, dass die Kreisumlage erhöht werden soll. Au-
ßerdem hält der Kreis weiter an der Deckelung der Elternbeiträge von 38 % fest. 
Hierzu erfolgt eine Anhörung an die Gemeinden. Die Deckung der Betriebskosten 
soll ebenso bestehen bleiben. 
 
Ferner informiert Herr Räth über die Mitteilung vom Kreis, dass der Jugendhil-
feausschuss für die DRK Wiesen-Kita den Bedarf an 15 Plätzen für eine Alters-
gemischte Gruppe und 20 Regelplätzen beschlossen hat.  
 
Herr Räth berichtet auch über die Landesweite Kita-Datenbank Kitaportal-SH.de. 
Die Datenbank soll eine zentrale Warteliste für alle beteiligten Einrichtungen bie-
ten, die auch Mehrfachanmeldungen erkennen soll. Eltern haben somit die Mög-
lichkeit, sich so auf dieser Homepage über das Betreuungsangebot vor Ort zu 
informieren und ggf. ihr Kind voranzumelden. Ebenso soll der Verwaltungsauf-
wand für Gemeinden minimiert werden und die Bedarfsplanung erleichtert wer-
den.  
 
Herr Möller weist jedoch darauf hin, dass die Umsetzung seiner Meinung nach 
noch nicht ausgereift ist. Eine persönliche Anmeldung in den Kindertagesstätten 
ist trotz des Portals unumgänglich. Ein weiteres großes Problem besteht darin, 
dass Anmeldungen über das Portal nach 5 Wochen automatisch gelöscht wer-
den. Dies lässt die Nutzung des Portals in Frage stellen.  
 
Herr Räth bittet die Verwaltung um Prüfung dieser Angelegenheit.  



Weiter informiert der Vorsitzende über den Beschluss der Landesregierung über 
das Betreuungsgeld der Landesregierung. Eltern erhalten für deren Kinder, die 
eine Kindertagesstätte besuchen und unter 3 Jahren alt sind, 100 Euro Betreu-
ungsgeld.  
 
 

  
4) Bericht der Verwaltung 
  

Herr Möller informiert über den Eingang der Jahresrechnungen der Träger. Nach 
Abschluss der Prüfung folgen weitere Informationen an den Ausschuss. 
 
Ferner berichtet Herr Möller, dass Aufwendungen von 100.000 Euro jährlich für 
Kinder, die außerhalb des Amtes Büchen eine Kindertagesstätte besuchen, anfal-
len.  
 
 

  
5) Einwohnerfragestunde 
  

Es ergeben sich keine Wortmeldungen.  
 
 

  
6) Antrag auf Erweiterung der Betreuungszeiten der Ev.-Luth. Kirchengemein-

de Siebeneichen für die Kindertagesstätte "Schatzkiste" in Müssen 
  

Herr Räth erläutert den Antrag der Kirchengemeinde Siebeneichen.  
 
Folgende verbindliche Anmeldungen liegen der Ev.-Luth.. Kindertagesstätte 
Schatzkiste in Müssen vor: 
 
- Für den Frühdienst im Elementarbereich wurden 11 Kinder angemeldet. 
- Für den Frühdienst in der Krippe wurden 5 Kinder angemeldet.  
- Für den altersgemischten Spätdienst wurden 7 Kinder (4 Elementar und 3        

Krippenkinder) angemeldet worden.  
 
Nach kurzer Beratung fasst der Ausschuss für Kindertagesbetreuung folgenden 
Beschluss:  
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss zur Kindertagesbetreuung stimmt dem Antrag der Kirchenge-
meinde Siebeneichen zur Einrichtung folgender Randzeiten zu: 
 

1. Frühdienst Elementarbereich von 7.00 – 7.30 Uhr 
2. Frühdienst Krippe von 7.00 – 7.30 Uhr 
3. Altersgemischter Spätdienst von 15.30 – 16.00 Uhr 

 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.  



 
7) Erweiterung der Kindertagestätte "Pusteblume" in Güster 
  

Herr Räth erläutert kurz die Vorlage und berichtet über die Begehung der Kinder-
tagesstätte „Pusteblume“ durch die Anwesenden.  
 
Herr Burmester berichtet über die Beratung in der Gemeindevertretung Güster. 
Die Gemeinde Güster hat durch Beschluss vom 31.05.2016 zugestimmt, die für 
die Erweiterung notwendige, Fläche zur Verfügung zu stellen. Der Bedarf für die 
Erweiterung wird von der Gemeindevertretung anerkannt.  
 
Herr Voß betont die Wichtigkeit des direkten Zuganges zum Spielplatz. Dies ge-
staltet sich jedoch schwierig. 
 
Herr Möller weist nochmals darauf hin, dass in Abstimmung mit dem Kreis die 
Möglichkeit des Anbaus in die obere Etage keine Möglichkeit darstellt. Der Kreis 
stimmt einem Anbau nicht ohne den Einbau eines Fahrstuhls zu. Allein für die 
Wartung und Unterhaltung würden sich die Kosten monatlich auf ca. 5.000 € be-
laufen.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Möller erklärt Herr Burmester, dass die Gemeinde Güs-
ter im Falle eines Anbaus im hinteren Gebäudeteil auch mit dem Abriss der Ga-
ragen einverstanden wäre. Hierfür wäre dann Ersatz zu schaffen. 
 
Herr Burmester erfragt den Zeitraum für die Umsetzung des Anbaus. Herr Möller 
erklärt darauf hin, dass nach dem Beschluss direkt die weiteren Schritte in die 
Wege geleitet werden. Mit dem Baubeginn kann voraussichtlich erst im nächsten 
Kita-Jahr 2017/2018 gerechnet werden.  
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss zur Kindertagesbetreuung beauftragt den Amtsvorsteher, die 
Notwendigen Schritte für eine Überplanung einzuleiten. Die Ergebnisse sind dem 
Ausschuss zur weiteren Abstimmung vorzulegen.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.  
 
 

  
8) Praktikantenstellen in den Kindertagesstätten 
  

Herr Möller berichtet über das geführte Gespräch mit der Kirchengemeinde Bü-
chen-Pötrau mit Herrn Jakisch, Herrn Huttanus und Frau Tofelde.  
 
Es ging unter anderem um die Besetzung der Praktikatenstellen.  
Hierzu wurde in der Vergangenheit vom Amtsausschuss der Beschluss gefasst, 
dass pro Kindertagesstätte eine Praktikantenstelle vergeben werden kann.   
 
Herr Jakisch erklärte, dass es zunehmend schwieriger sei die Praktikantenstelle 
zu besetzen. Daher erfragt Herr Jakisch, ob es möglich wäre, diese Stelle in eine 
Bufdi-Stelle (Bundesfreiwilligendienst) umzuwandeln.  



 
Herr Möller erläutert, dass für eine Bufdi-Stelle monatliche Kosten in Höhe von 
500-700 € entstehen. Die Kosten für eine Praktikantenstelle beliefen sich bisher 
auf ca. 200 € monatlich.  
 
Herr Möller weist darauf hin, dass diese Entscheidung für alle Kindertagesstätten 
gleichermaßen gelten sollte.  
 
Herr Voß regt daher an, diese Möglichkeit  gegebenenfalls an bestimmte Voraus-
setzungen zu knüpfen.  
 
Die Verwaltung soll für die Umsetzung einen Vorschlag erarbeiten. Der Sachver-
halt soll auf die nächste Tagesordnung.  
 
 

  
9) Änderung des Fachkraft-Kind-Schlüssels 
  

Herr Möller führt den Antrag der Ev.-Luth. Kirchengemeinde aus und erklärt, dass 
die Landesregierung zusätzliche Mittel für die „Fachkraft-Kind-Schlüssel“-
Förderung zur Verfügung stellt. Somit kann der Personalschlüssel in Regelgrup-
pen mit einer täglichen Betreuungszeit von mehr als 7 Stunden von 1,5 Erzieher 
auf 2 Erzieher angehoben werden. Diese Förderung ist bis zum 31.12.2018 be-
fristet. 
 
Nach eingehender Beratung fasst der Ausschuss folgenden Beschluss:  
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Kindertagesbetreuung stimmt dem Antrag der Ev.-Luth. Kir-
chengemeinde Büchen-Pötrau über die Stellenplanerweiterung befristet bis zum 
31.12.2018 in Höhe von 30 Wochenstunden (Erzieher KAT 7) für die Arche Noah 
und 28 Wochenstunden (Erzieher KAT 7) für die Villa Kunterbunt zu.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
10) Erweiterung Öffnungszeiten der Krippengruppe "Villa Kunterbunt" in Bü-

chen 
  

Herr Möller berichtet, dass die Erweiterung der Öffnungszeiten in der Kinderta-
gesstätte „Villa Kunterbunt“, die der Ausschuss bereits am 16.06.2015 unter TOP 
10 „Verlängerung der Öffnungszeiten in den Kindertagesstätten Büchen-
Schulweg und Büchen Möllner Straße“ beschlossen hat, nun ab 01.08.2016 um-
gesetzt wird.  
 
 
 
 

  



11) Verschiedenes 
  

Herr Räth erkundigt sich nach dem Sachstand des Anbaus der Wiesen-Kita. Herr 
Möller erläutert, dass sich nun für die Ausführung in Massivbauweise inklusive 
Pfannendach entschieden wurde. Die Vorbereitungen für den Bauantrag laufen. 
Mit der Baufertigstellung wird nicht vor Anfang des Kindergartenjahres 2017/2018 
gerechnet.  
 
 

  
 
 
 
 
 
          gez. Markus Räth 

 .................................................   ..................................................  
 Markus Räth Nina Schering 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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